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Malore al ristorante, 70enne salvato dal pronto intervento di un commensale
Il fanese Lorenzo Tufano protagonista di una storia a lieto fine: “Sono volontario della Croce Rossa, non ho fatto nulla di speciale” 
FANO – Una tranquilla domenica 
di relax che in pochi istanti  si sa-
rebbe potuta trasformare in trage-
dia. 
A scongiurare un epilogo dram-
matico per questa storia ci ha 
pensato il fanese Lorenzo Tufano, 
involontariamente protagonista 
di un gesto che lui stesso definirà 
poi “normale” ma che ai più ap-
pare straordinario. Erano da poco 
passate le 13.30 di ieri quando in 
un noto ristorante vicino al cen-
tro storico un uomo sulla 70ina 
ha improvvisamente perso i sensi 
finendo letteralmente con la testa 
dentro il piatto. 
Lo smarrimento si è presto tra-
sformato in panico con i com-
mensali giustamente “frastornati” 
per l’accaduto. Chi non si è fatto 
prendere dal panico è stato invece 
il 35enne fanese, biologo di pro-
fessione ma volontario da oltre 10 
anni della Croce Rossa Italiana e 
quindi non nuovo ad interventi del 
genere: “La situazione è apparsa 

subito grave – racconta Tufano – 
i sintomi che presentava l’uomo 
non lasciavano presagire a nulla 
di buono e tutto lasciava pensare 
che si trattasse di un arresto car-
diaco. Quello che ho fatto dopo è 
stato del tutto naturale – spiega -: 
ho steso l’uomo e l’ho messo in 
posizione di sicurezza assicuran-
domi che qualcuno chiamasse il 
118. Poi ho iniziato ad effettuare la 
manovra Gas (Guardare Ascoltare 
Sentire) che si fa per determinare 
se una persona colta da malore 
stia respirando. Il respiro c’era per 
cui non era necessario effettuare il 
massaggio cardiaco così ho messo 
l’uomo in posizione laterale e pia-
no piano si è ripreso”. 
Nel frattempo sul posto sono inter-
venuti i sanitari del 118 che han-
no trovato l’uomo cosciente e lo 
hanno portato al Pronto Soccorso 
del Santa Croce dove dagli esa-
mi svolti pare che a provocare lo 
svenimento sia stato un forte sbal-
zo di pressione. Storia a lieto fine 

dunque e anche se nessuno potrà 
mai sapere come sarebbe andata a 
finire se il 35enne non fosse sta-
to a pranzo nello stesso ristorante 

dell’uomo, di sicuro il fatto che ci 
sia stato è da considerarsi un bel 
colpo di fortuna.

Matteo Delvecchio

FANO – Incontro giovedì tra 
Comune a associazioni per pia-
nificare il turismo 2020. Diversi 
gli argomenti trattati in primis la 
lotta all’abusivismo. L’assessore 
Etienn Lucarelli ha confermato 
un giro di vite per tutte quelle 
strutture che ancora oggi sfug-
gono al pagamento della tassa 
di soggiorno,che dai dati attuali 
risultano essere diverse.  Duran-
te la riunione si è ovviamente 
parlato della programmazione di 
manifestazioni estive e della ne-
cessità di organizzare un calen-
dario in anticipo come già fatto 
negli scorsi anni, distribuendo in 
maniera funzionale i vari appun-
tamenti così che si possa “copri-
re” tutta la stagione nel migliore 
dei modi e rendere la città ap-
petibile per tutta la stagione. Il 
quartier generale del turismo di 
viale Cesare Battisti si arricchirà 
inoltre anche di nuovo persona-
le che ospiterà anche l’ufficio 
dell’assessore stesso.

Estate 2020, 
tavolo tecnico sul turismo

FANO - Nemmeno il tempo di ri-
prendere l’attività che già ci sono 
polemiche. 
Si nuota alla piscina Dini Salva-
lai (in attesa del nuovo impianto), 
senza rispettare il regolamento 
secondo la Lega Fano, nel pieno 
rispetto delle normative secondo 
l’amministrazione comunale. Ad 
accendere i riflettori sull’impian-
to di Sant’Orso è il coordinatore 
della sezione fanese del carroccio, 
Massimo Mei, secondo il quale “il 
piano vasca che il dirigente incari-
cato ha firmato e consegnato que-

sta mattina alle società, presenta 
delle irregolarità che vanno sana-
te”. “Il Comune – scrive Mei - già 
in passato ha perso al TAR un ri-
corso per la medesima questione e 
ogni anno puntualmente lo stesso 
piano è oggetto di estenuanti e di-
sdicevoli trattative, che si potreb-
bero evitare semplicemente rispet-
tando le regole”. 
Regole che sono state ampiamen-
te rispettate per l’assessore allo 
Sport, Caterina Del Bianco: “Il 
piano vasca 2019/2020 non è fa-
cile da gestire – commenta -: con 

le attuali 5 corsie non si riescono 
ad accontentare tutte le richieste 
delle altre società natatorie locali. 
L’amministrazione ha comunque 
ritenuto il piano presentato dal ge-
store (Asd Fanum Fortunae Nuo-
to, ndr) un buon piano che rispetta 
le percentuali come da regolamen-
to (70% gestore - 30% altre richie-
ste”. 
Secondo la Lega invece, il piano 
vasca favorirebbe l’attuale gestore 
della piscina: “All’amministrazio-
ne spetta il compito di far rispet-
tare i regolamenti senza favori-

tismi  - conclude Mei - pertanto 
chiediamo che l’assessore riceva 
al più presto tutte le società coin-
volte, che l’assegnazione degli 
spazi venga fatta a termini di re-
golamento, che si dia la possibilità 
a tutti bambini, ragazzi e adulti di 
poter nuotare in orari ragionevoli 
e con le società preferite”. 
“E’ stato fatto tutto rispettando il 
regolamento – risponde Del Bian-
co -. Il mattino rimane destinato 
all’attività fornita gratuitamente 
ai soggetti disabili, servizio che 
conta già 22 utenti predisposto in 

concerto con gli uffici comunali 
preposti. Trattandosi di un servi-
zio pubblico si è tenuto conto dei 
tanti sacrifici economici della so-
cietà Fanum Fortunae che riesce 
a tener aperto l’impianto occu-
pandosi di continue manutenzio-
ni. Un ulteriore ringraziamento  
- conclude - va all’azienda locale 
(Profilglass, ndr) che ha investito 
recentemente in una nuova calda-
ia a beneficio dei tanti cittadini di 
Fano e non solo. Quando ci sarà la 
nuova piscina in via Mattei le cose 
miglioreranno sicuramente”.

“Vasche” polemiche“Vasche” polemiche
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FANO – L’onorevole Roberto 
Rossini ha presentato un’interro-
gazione al ministro dell’Interno 
per conoscere quanti uomini pre-
vede di assegnare al Commissaria-
to di Pubblica Sicurezza di Fano 
e con quali tempistiche. “Il Com-
missariato – scrive Rossini -  tra 
il 2019 e il 2020, sarà interessato 
da una riduzione del personale a 
causa di pensionamenti e per il 
raggiungimento dei requisiti con-
tributivi, che determinerà la per-
dita complessiva di 9 uomini sulla 
forza effettiva che al momento è 

Carenza d’organico 
in commissariato, 

l’on. Rossini scrive al Ministro

L’importanza di donare: la storia di Sara Anzanello commuove la città di Fano
A Palazzo Martinozzi, presentato il libro che ripercorre la vita della giovane pallavolista stroncata da un linfoma  38 anni
FANO - Tanta commozione ma an-
che sorrisi e del resto non poteva 
essere altrimenti visto che si rac-
contava la storia di una ragazza il 
cui motto era “Sorridi per vivere e 
vivi per sorridere”. Sara Anzanello 
era così, una ragazza che nonostan-
te la vita l’avesse messa di fronte a 
sfide risultate poi impossibili, non 
perdeva mai la voglia di guardare 
il bicchiere mezzo pieno. Una sala 
convegni piena quella di Palazzo 
Martinozzi a Fano, che ha ascol-
tato attentamente venerdì sera gli 
aneddoti e le curiosità raccolte nel 
libro “Chiamatemi ancora Anza”, 
scritto dalla pallavolista campio-
nessa del mondo Sara Anzanel-
lo scomparsa nell’ottobre 2018 
all’età di 38 anni. Ad organizza-
re l’appuntamento è stato il Csi 
di Pesaro-Urbino (sede in Fano) 
nell’ambito dei festeggiamenti per 
i 75 anni di attività, 75 anni in cui 
oltre a promuovere lo sport si sono 
promossi e si stanno promuovendo 
i valori ad esso associati, primo fra 
tutti quello della donazione. E Sara 

nella sua pur breve vita è stata un 
esempio di cosa significhi donare: 
donare il proprio talento a servizio 
delle squadre per cui ha giocato 
prima e donare il suo tempo alla 
sensibilizzazione poi, dopo aver 
a sua volta ricevuto in “dono” un 
fegato che, seppur non compati-
bile, le ha salvato qualche anno fa 
la vita permettendole di diventare 
testimonial di Aido. “Non è sta-
to facile trovare una casa editrice 
che ci pubblicasse il libro – hanno 
detto il babbo di Sara, Walter, il 
fidanzato Walter Naletto e l’ami-
ca, Raffaella Calloni – ma non per 
mancanza di contenuti ma perché 
volevamo che la gente leggesse 
le parole di Sara così come lei le 
aveva scritte, su post it o fogli vo-
lanti, perché lei era così, scriveva 
da quando era adolescente e nel 
volume emerge la vera Sara, una 
ragazza che aveva un futuro se-
gnato come pianista ma che inve-
ce ha seguito la sua passione non 
scoraggiandosi mai di fronte alle 
difficoltà e continuando a lottare 

di 42 unità.  Mi auguro – continua 
Rossini – che il ministro Lamor-
gese rassicurerà i cittadini fanesi. 
L’attuale situazione  appare inoltre 
particolarmente critica in quanto
gran parte del personale prossimo 
al pensionamento consiste in Uffi-
ciali di Polizia Giudiziaria che
hanno finora diretto settori delicati 
e determinanti per l’efficienza del 
Commissariato, con la ovvia
conseguenza che lo stesso non po-
trà più avvalersi dell’opera di uo-
mini di notevole esperienza e
professionalità”.

fino all’ultimo, tanto che nel libro 
è riportata anche una foto scatta-
ta in riva al mare due giorni pri-
ma di morire”. Un libro talmente 
“umano” che riporta anche degli 
errori ortografici commessi dalla 
protagonista nei suoi scritti e la-
sciati volutamente per creare una 
sorta di simbiosi tra Sara e il letto-
re, lettore che acquistando il libro 
contribuirà al completamento del-
la libreria e delle stanze per i pa-
rente dei degenti dell’ospedale Ni-
guarda, la “casa” di Sara nei suoi 
ultimi mesi di vita. Alla struttura 
milanese (e non solo) andrà in-

fatti il ricavato del libro dopo che 
le offerte del funerale la famiglia 
ha deciso di devolverle all’Aido, 
l’associazione italiana donazione 
organi. 
“Volevamo fare un regalo alla città 
– ha commentato il vicepresidente 
Csi Giacomo Mattioli – e far capi-
re l’importanza duplice che ha lo 
sport: in primis perché trasmette 
sani principi, poi perché permet-
te di mantenere il fisico in salute 
cosa che risulta poi fondamentale 
nel momento in cui si decide di 
fare il gesto altruistico della dona-
zione”.

“Una città da gustare”, ristorazione, ospitalità e tecnologia si incontrano
L’evento, arrivato alla sua quarta edizione, si svolgerà a Fano dal 25 al 28 settembre con una serie di convegni, laboratori e tanto altro

FANO - Torna “Una città da gust@
are”, evento che si svolgerà a Fano 
dal 25 al 28 settembre. Una mani-
festazione organizzata dall’asso-
ciazione “Ambasciatore territoria-
le dell’enogastronomia” e da “Ies” 
Associazione culturale informatica 
e società digitale, con il supporto 
dell’assessorato alla Cultura, che 
punta a far riflettere sull’enoga-
stronomia e sull’ospitalità con 
professionisti della ristorazione 
e con il supporto della tecnologia 
evoluta. 
La manifestazione si svolgerà in 6 
diverse location del centro stori-
co: Darsena Borghese, Sala della 
Concordia, Fondazione Carifano, 
Salva Verdi del Teatro della Fortu-
na, Sala Ipogea della Memo e Ba-
stione Sangallo. Come sopracitato, 
l’evento prenderà il via mercoledì 
25 settembre alla Darsena Borghe-
se dalle 9.15 con il saluto delle 
istituzioni, una serie di laboratori 
sensoriali dedicati agli alunni delle 
scuole elementari e una merenda 

biologica. Giovedì 26 alle 9.15 ci 
si sposterà alla sala della Concor-
dia dove si svolgeranno convegni 
su agricoltura e gastronomia e 
dove verrà consegnato il Premio 
dell’Ambasciatore Territoriale 
dell’Enogastronomia 2019. Ve-
nerdì 27 settembre, alla Sala Ipo-
gea della Mediateca Montanari, 

alle 9.30 si svolgeranno una serie 
di incontri sull’olio extra vergine 
di oliva, sostenibilità ambientale 
e sulla Formazione Professionale 
e l’alternanza scuola lavoro nel 
mondo dell’ospitalità e della ri-
storazione. La seconda parte della 
giornata si svolgerà nella sala del-
la Fondazione della Cassa di Ri-

sparmio di Fano a partire dalle 15, 
dove si parlerà di dieta mediterra-
nea, erbe aromatiche e sale e dei 
diritti e doveri, controlli e control-
lori, nella ristorazione. La giorna-
ta conclusiva si svolgerà alla Sala 
Verdi del Teatro della Fortuna per 
quanto riguarda la mattina, dove 
si svolgerà uno spettacolo teatra-
le alle 11. Allo stesso orario, visi-
ta del porto e del centro storico a 
cura degli studenti del IIS “Man-
fredi – Tanari” di Bologna, e alle 
16 viaggio guidato nelle aziende 
agroalimentari del territorio. Il 
pomeriggio invece sarà svolto al 
Bastione Sangallo, dove, dalle 16, 
si parlerà di Tecnologia ed Enoga-
stronomia, Instagram per il settore 
food, food e social in generale, la 
digitalizzazione di un brand, stam-
pa 3d nel settore food e la casa 
della domotica. Per consultare il 
programma completo dell’evento 
è possibile consultare la pagina 
Facebook UnaCittàDaGustare.

Stefano Orciani


